

Nuestros telegramas Lo de Filipinas.

Medida de rigor.

Madrid 21 (9'45 noche.)

(Recibido á las seis de la mañana de hoy.)

Segun los telegramas oficiales recibidos de Manila el general Blanco ha publicado un decreto por el cual se confiscan los bienes á los rebeldes y á los individuos complicados en la insurrección.

El producto de los frutos y las rentas de las fincas confiscadas se aplicarán á los gastos extraordinarios de la guerra.

Antes de ponerse en vigor este decreto se concederá un plazo de seis dias durante el cual podrán acogerse á indulto y evitar la confiscacion de bienes los individuos á quienes comprende aquella disposicion.

Es creencia general que esta medida de rigor producirá muy buenos resultados pues restará muchos recursos á los rebeldes. —Almodóbar.

Detalles.

Madrid 22 (1'15 madrugada.)

(Recibido con igual retraso.)

Se han recibido en el ministerio de la Guerra nuevos telegramas del general Blanco que contienen curiosos detalles relativos á la insurrección.

El general confirma la noticia que se telegrafió hace dias referente á los desórdenes y escenas de barbarie desarrolladas en Cavite en los últimos dias de agosto.

Los rebeldes entraron en el convento de padres Recoletos de Cavite y lo saquearon.

El número de frailes asesinados por las hordas que aquel dia asaltaron el convento, fué el de trece. El resto de la comunidad pudo salvarse huyendo.

Los rebeldes llevan un armamento muy irregular.

La mayoría usan escopetas de diversos sistemas y algunos fusiles Remington.

Casi todos llevan revolvers y armas blancas de distintas clases, predominando el bolo ó machete filipino. —Almodóbar.

Conferencia.

Madrid 21 (1'15 madrugada.)

(Recibido con igual retraso.)

Hoy han celebrado una conferencia larguísima el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra Sr. Azcárraga.

Esta conferencia ha sido objeto de los más variados comentarios, si bien la creencia general es que en ella se trató de la organización y envío de nuevos refuerzos á Filipinas.

Esta insurrección empieza á preocupar hondamente á la opinion pública inspirando serios temores. —Almodóbar.

Sagasta.

Madrid 21 (10 noche.)

(Recibido con igual retraso.)

Esta tarde ha llegado de Avila el Sr. Sagasta en compañía de su señora cuyo estado sigue siendo muy delicado.

En el anden esperaban el jefe del partido liberal, todos los fusionistas caracterizados que residen actualmente en Madrid.

El recibimiento ha sido frio. Almodóbar.

La guerra.

El cabecilla Nuñez.

Madrid 21 (10' noche.)

(Recibido con igual retraso.)

Se asegura que ha sido preso en Nueva York el cabecilla Nuñez que estaba en aquella capital arbi rando recursos para los insurrectos.

Este cabecilla ha organizado ya varias expediciones filibusteras y su prision obedece á haberle probado su responsabilidad en la direccion de las últimas que han salido de los Estados Unidos.

Esta noticia no está comprobada todavía. —Almodóbar.

Confirmacion oficial.

Madrid 22 (1'25 madrugada.)

(Recibido con igual retraso.)

Un telegrama de Nueva York recibido ahora, confirma de manera oficial la noticia de haber sido preso por las autoridades yankees el cabecilla Nuñez. —Almodóbar.

Varios combates.

Madrid 22 (2' madrugada.)

(Recibido con igual retraso.)

Los telegramas del general Weyler que acaban de facilitarse á la prensa en el ministerio de la Guerra refieren una porcion de encuentros de escasa importancia, y en todos los cuales el enemigo tuvo quince muertos y cinco prisioneros.

Se ha presentado á indulto un rebelde.

Las bajas de nuestras tropas han sido un muerto y seis heridos. Almodóbar.

Llegada de fuerzas.

Madrid 22 (2'15 madrugada.)

Ayer tarde fondó en el puerto de la Habana el vapor «Puerto Rico», que conduce tropas de la última expedición. —Almodóbar.

Combate heroico.

Madrid 22 (8'30 mañana.)

Acaban de recibirse noticias relativas á un combate desesperado que ha sostenido un puñado de valientes contra fuerzas muy numerosas de los rebeldes.

La columna española.

Para hacer la requisita de caballos se organizó en Calabazar (provincia de la Habana) una pequeña columna formada por doce ginetes del escuadron de la Reina, 75 voluntarios de Calabazar y algunos individuos del batallon de Ligeros de la Habana.

El total de la fuerza no llegaba á cien hombres, yendo mandada por un capitán y un teniente de voluntarios.

Sorpresa.

La columna emprendió su marcha hacia los puntos donde debía practicar la operacion de la requisita, y al llegar á Rancho Rollero las partidas de Castillo y Juan Delgado que reunían más de quinientos rebeldes, cayeron de improviso sobre nuestra tropa, atacándola con fiereza y tratando de machetearla.

La sorpresa produjo su efecto, pues la columna tuvo un momento de debilidad y en el primer ataque los insurrectos nos causaron muchas bajas.

Pasado este primer momento la gan te se repuso y apesar de la desventaja grandísima del número, los soldados comenzaron á combatir con extraordi-

nario valor, dispuestos á vender caras sus vidas.

Cuerpo á cuerpo.

La lucha se entabló por los nuestros á la desesperada, sin que pudieran hacer uso de los fusiles, pues los rebeldes y los leales estaban confundidos, luchando cuerpo á cuerpo.

Solo se hacia uso por una y otra parte de las armas blancas.

La peor parte de la jornada era para los nuestros pues el enemigo los ahogaba por el número.

Primer auxilio.

Esto ocurría á muy corta distancia de Calabazar y en el pueblo se tuvo noticia de lo que ocurría y de la desesperada situacion en que se encontraba la columna.

Toda la fuerza que habia en Calabazar se reunió entonces para acudir en auxilio de la columna, llegando á veinte el total de hombres de que se pudo disponer, entre movilizados y asistentes.

Al frente de tan exigua tropa se pusieron los tenientes del ejército señores Reina, Rosa y Tallada y el de voluntarios señor Cuerva, saliendo todos al campo y mezclándose á poco en la tremenda lucha.

Este refuerzo, aunque pequeño, animó mucho á los españoles y dió lugar á que pudiera seguir resistiendo la columna mientras llegaban nuevos refuerzos.

La columna salvada.

Mientras, desde Calabazar, se enviaron propios al poblado de Arroyo Naranjo que está cerca, pidiendo auxilio.

Inmediatamente salieron fuerzas del batallon de Zaragoza que llegaron al teatro de la lucha con tal oportunidad que en pocos minutos decidieron la jornada á bayonetazos, haciendo huir cobardemente al enemigo.

Este sufrió un rudo escarmiento pues entre las que le causó la columna sorprendida y las que sufrió en el ataque de los de Zaragoza tuvo más de cien bajas.

Yá en dispersion el enemigo los soldados se apoderaron de once cadáveres que tenían los mambises con sogas al cuello para arrastrarlos fuera del lugar del combate y para lo cual no tuvieron tiempo.

Cabecillas heridos.

En la accion han resultado heridos los dos cabecillas que mandaban á los insurrectos.

Castillo, que es el más importante, se sabe que lo está de gravedad, siendo leves las heridas de Juan Delgado.

Escuadron de Pizarro.

El escuadron de Pizarro, tuvo aviso en Bjuical de lo que ocurría y salió á toda prisa para el lugar del combate; pero cuando llegó, yá habia sido derrotado el enemigo por los soldados de Zaragoza.

Si el escuadron hubiera podido llegar antes es seguro que las partidas habrían sido exterminadas.

Nuestras bajas.

Las bajas de nuestras tropas en este combate han sido muy numerosas y sensibles por las condiciones desventajosas de la lucha y la circunstancia de no haber podido usar la tropa de los fusiles.

De los doce soldados del escuadron de la Reina, dos resultaron muertos y dos heridos.

De los voluntarios veintinueve muertos y tres heridos.

Se ignora el paradero de algunos soldados.

Otros detalles.

Las pérdidas del enemigo en esta accion han sido superiores á las nuestras.

Además de los once muertos recogidos en el lugar del combate tuvo el enemigo muchos más.

Los campesinos próximos al teatro de la lucha, dicen que en un parlar inmediato estuvieron los rebeldes mientras duró el combate enterrando numerosos cadáveres.

Tambien estuvieron allí curando á muchos heridos.

La noticia de esta sorpresa ha producido en la Habana bastante impresion. —Almodóbar.

El proceso Sanguiy.

Madrid 22 (8'35 mañana.)

Telegrafian de la Habana que en aquella capital ha producido pésimo efecto las noticias de que el Fiscal del Supremo proponga que sea admitido el recurso de casacion por quebrantamiento de forma, que contra la sentencia de la Audiencia de la Habana ha interpuesto el defensor del cabecilla Sanguiy.

Los españoles de la Habana no ocultan su disgusto, que se hace mayor por el cinismo con que alardean los amigos de los insurrectos diciendo que es seguro que la sentencia será anulada y que Sanguiy no irá á presidio.

Almodóbar.

El cabecilla Bermúdez.

Madrid 22 (8'40 mañana.)

Se asegura que en el combate que tuvo lugar no hace mucho cerca de San Cristóbal resultó herido de mucha gravedad el cabecilla Bermúdez que quedó con las piernas atravesadas de varios balazos.

Este cabecilla mandaba una de las partidas más numerosas gozando de gran prestigio entre los suyos. Almodóbar.

Cabecilla muerto.

Madrid 22 (8'45 mañana.)

Se asegura que en el combate que tuvo lugar cerca de Candela fue muerto por nuestras tropas el cabecilla Julian Zaragoza.

Era este cabecilla un abogado conocidísimo que perteneció al colegio de la Habana.

Tambien ha desempeñado cargos en la carrera judicial. —Almodóbar.

El cabecilla Sanchez.

Madrid 22 (8'50 mañana.)

El cabecilla Bienvenido Sanchez que fué herido y quedó prisionero de nuestras tropas en el combate que se libró recientemente cerca del ingenio Jucia ha sido conducido al hospital de Matanzas.

Su estado es gravísimo. —Almodóbar.

Lo de Oriente.

Madrid 21 (10'10 noche.)

Se han recibido telegramas de Constantinopla que parecen de origen oficial pues en ellos se trata de disminuir la importancia de los últimos desórdenes ocurridos en el imperio turco y que tanta indignacion han producido en Europa.

Dicen que se ha exagerado mucho la cifra de los armenios asesinados por los turcos, y que el número de aquéllos asciende solo á 600. —Almodóbar.

Panorama Nacional.

Magnífica colección de hermosísimos fotografados que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos arquitectónicos más notables, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país.

Se publica en cuadernos que contienen

14 grandes fotografías

de 25 centímetros de ancho por 20 de altura y UN PANORAMA de doble tamaño. Las fotografías llevan al pie compendiosa y bien escrita explicación de lo que representan.

El precio de cada cuaderno, con su cubierta, es

70 céntimos.

Por UNA peseta se remite certificado á las personas de fuera de Granada que lo desee.

No se sirve ningún pedido al que no se acompañe su importe.

A los revendedores y libreros que pidan de 15 ejemplares en adelante se le hace una baja de consideración.

Todos los pedidos que se hagan deben dirigirse á la Administración de El Defensor de Granada, exclusivo representante del PANORAMA NACIONAL en esta provincia.

En las oficinas de este periódico

Reyes Católicos, 8, principal,

se hallan de venta todos los cuadernos que van publicados.